



きよさとっ子

「伝えていくこと」の大切さ

校長 渡邊 正博

1か月余りの夏休みを終え、2学期がスタートしてから、半月が過ぎようとしています。夏休み中、ひっそりとしていた学校は、今では子どもたちの元気な声と明るい笑顔であふれています。猛暑、節水などで大変な夏休みでしたが、子どもたちに大きな事故がなかったこと、元気に登校してくれたこと、家庭や地域の皆様に感謝しています。ありがとうございました。

さて、9月1日は、「防災の日」でした。清里小学校では、翌日の9月2日の5限に、地震を想定した避難訓練を実施しました。揺れが起きたら、

- ・まず、頭を守ること
- ・次に、放送や指示をよく聞いて行動すること
- ・そして、集団行動をすること

をよく守り、子どもたちは整然と、かつ真剣に訓練をすることができました。誰一人、ふざけたり、いいかげんにしたりする子はいませんでした。本当に素晴らしい子どもたちです。



訓練の最後、指導講評の中で、私は子どもたちに「地震などの災害を起こさないようにすることは、まだできません。もし起きたときに、どう行動すれば命を守れるかを考え、練習しておくことが大切です」と話しました。

私はこれまでに、中越地震を長岡駅前で、中越沖地震を柏崎市内で、能登地震を上越市内で、経験しました。どれも震度5以上、緊急避難を必要とする大地震でした。本当に怖くて、命の危険を感じました。ルートや手段を悩みながら安全な場所へ避難したこと、避難所で何日も過ごしたこと、避難所経営・自衛隊との協働にかかわったこと、学校再開に向けて、学校職員や子どもたちと取り組んだこと。すべてが昨日のことのように思い出されます。苦しかった思い出でもあります、これらの経験は、豪雨や台風、コロナ禍といった緊急時の私の行動の羅針盤となり、助けてくれました。

今の小学生は、幸いにも災害の体験には乏しく、穏やかに過ごしてきています。でも昨今の異常気象の中、また、大地震の脅威が懸念されている今、災害に強い子どもたちを育てるために、私たち大人がやらなければいけないことは、「伝えていくこと」だと思います。

地域のよさや文化を伝えてくださる人。スポーツや学問の素晴らしさを伝えてくださる人。あいさつや人とのつながりの大切さを伝えてくださる人。清里ではいろいろな方が子どもたちにそれぞれの思いを伝えてくださっています。そんな皆様の思いや願いを大切に、これからも教育活動を進めてまいります。今後ともよろしくお願ひいたします。



9月前半のトピック

9/2 ハッピーライフ宣言 自分の心身の調子と生活リズムの関係に気付き始めた子どもたち。健康でハッピーな自分を目指して、めあてを立てました。	9/2 避難訓練・引渡し訓練 地震を想定した避難訓練では、指示に従い、真剣に避難することができました。その後、全員無事に引渡しを完了することができました。	9/5 トークタイム 2学期も子どもたちの「話す・聞く」力を育むことを目的としてトークタイムを始めました。みんなで学び合う集団づくりを進めています。

9/9 星のふるさと館 月や星の動きを理解するため、4年生がプラネタリウムを見て、学びを深めました。天体望遠鏡や櫛池隕石のことも教えてもらいました。	9/9 稲刈りがんばろう会 5年生が進行を担当し、稲刈りの相談をしました。刈り方やまるけ方を確認し、役割を分担した後、がんばるぞ! オー!!と士気を高めました。	9/10 フリー参観 おうちの人のがいることで、張り切ったり、緊張したりしつつ、この日も清里っ子は暑さに負けず、友達と力を合わせて元気に学びました。

清里っ子かがやきフェスタのお知らせ

10月25日(土)の午前中に開催します。日程及び内容は下記のとおりです。保護者、家族、地域の皆様から、子どもたちの生活科や総合学習における体験を通した地域での学びや成果をご覧いただきたいと思います。開場は8時10分(体育館玄関からの出入り)です。どうぞお誘い合わせの上、お越しください。

- 【日程及び内容】
- ★ 8:30～8:40 オープニング
 - ★ 8:40～10:05 学年ごとにステージ発表
 - ★ 10:05～10:10 エンディング
 - ★ 10:25～11:40 地域の達人による体験教室



2学期の主な予定

10月 1日(水)なかよし遠足	11月 14日(金)中学校区絆スクール集会
2日(木)学校運営協議会	15日(土)秋のPTA奉仕作業
8日(水)持久走記録会	21日(金)文科道徳研究発表会
15日(水)就学時健康診断	12月 3日(水)期末PTA、作品展
25日(土)清里っ子かがやきフェスタ	23日(火)2学期終業式(給食あり)

HP
随時更新中